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В связи с высоким уровнем загрязнения урбанизированных ландшафтов их эколого-геохимическое картографирование приобрело особую актуальность. В работе предложены методические приемы составления таких карт, проведено ландшафтно-функциональное зонирование территории Восточного административного округа Москвы и составлена синтетическая ландшафтно-геохимическая карта М 1:50 000, отражающая дифференциацию ландшафтов по уровню накопления и опасности загрязнения тяжелыми металлами (ТМ). 

В основу построения карты положена геохимическая систематика городских ландшафтов (Перельман, Касимов, 1999), которая учитывает два главных аспекта: интенсивность техногенной нагрузки в разных функциональных зонах и ландшафтно-геохимическую обстановку, влияющую на дальнейшую судьбу (накопление и рассеяние) поллютантов. Техногенные факторы представлены картой функциональных зон ВАО, построенной на основе многозональных космических снимков высокого (2,4 м) разрешения со спутника QuickBird, и геохимическими картами 2010 г., показывающими содержание и распределение ТМ в почвах и снежном покрове. Природные факторы отражены в отраслевых покомпонентных картах (ландшафтной, почвенной, геоморфологической, рН почв, зон подтопления и др.), характеризующих условия миграции и аккумуляции ТМ в геохимических ландшафтах. Синтетическая карта получена в результате сопоставления этих геоинформационных данных путем оверлея слоев в пакете ArcGIS 9.3. 

На карте выделено 20 ландшафтно-геохимических комплексов, природно-техногенный статус которых оценивает экологические риски загрязнения компонентов ландшафтов ТМ и определяет качество среды обитания горожан.
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Due to the high level of pollution of urban landscapes ecological and geochemical mapping has acquired special urgency. This research suggest methodical procedures of creating such maps. A landscape-functional zoning of the Eastern Administrative District of Moscow was made and a synthetic landscape-geochemical map 1:50 000 M, which reflects the differentiation of landscapes in terms of accumulation and the risk of contamination by heavy metals (HM) was created.
The geochemical systematics of  urban landscapes (Perelman, Kasimov, 1999) was presented as well as mapping basis, which takes into account two main aspects: the intensity of anthropogenic impact in different functional zones and landscape-geochemical environment that affects the fate (accumulation and dispersion) of pollutants.  Technogenic factors are presented by map of functional zones of Eastern District of Moscow, built on the using of multispectral high (2.4 m) resolution space images from satellite QuickBird, and geochemical maps of 2010, showing the content and distribution of HM in soils and snow cover. Natural factors are reflected in the component maps (landscape map, soil map, geomorphological map, map of soil pH, map of areas of flooding, etc.), characterizing the conditions of migration and accumulation of HM in geochemical landscapes. The synthetic map was created by comparing of these geoinformation data using GIS overlay of layers in the program package ArcGIS 9.3.
On this map 20 landscape-geochemical complexes were allocated, which natural and technogenic status evaluates the ecological risks of contamination of components of landscapes by HM and determines the quality of urban environment.
